

## DISCURSO EGRESADO

# ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL - CURICÓ

Talca, marzo 22 de 2023

**LUCIANO LÓPEZ**

**Doctor Claudio Rojas Miño**, Rector de la Universidad Católica del Maule,

Saludo a las Autoridades Universitarias.

Estimados profesores, académicos, padres, familiares y amigos.

### **Compañeros y compañeras; hoy en día colegas....**

En este reencuentro quiero felicitarnos por llegar hasta el final de este desafío, donde todo el esfuerzo tuvo su recompensa... somos trabajadores y trabajadoras sociales.

Es complejo sintetizar 5 años llenos de experiencias, recuerdos, amistades, sacrificios, esfuerzo... entiendo que cada uno lo significa de manera distinta, pero es emocionante pensar en que a todos nos unió ideas en común, a pesar de todas nuestras diferencias y particularidades... la justicia social, luchar contra las desigualdades, ser portadores de cambios, ser agentes transformadores.

Si bien todos estos años cada uno y una de nosotros lo vivió de manera distinta, para quienes estamos y no estamos aquí... es innegable que fueron tiempos llenos de alegrías, donde conocimos a personas que fueron, son y serán importantes en nuestras vidas... 5 años llenos de aprendizaje, tanto dentro del aula, como fuera de ella... no podemos pasar por alto que cada momento y cada interacción nos entrega algo valioso. No dejemos que el tiempo desgaste aquello que nos costó forjar tanto con aquellas personas que fueron nuestros compañeros y hoy son nuestros colegas, nuestros amigos. Hagamos que el trabajo social nos siga uniendo en el presente y en el futuro, que la convicción de poder construir un mundo mejor nos siga moviendo y dando más ideas para aportar desde nuestros ideales, intereses y capacidades.

Por otro lado, también quiero agradecer a cada uno de los profesores y profesoras, hoy colegas, por brindarnos el apoyo, los conocimientos, y las ganas de querer seguir adelante en este camino que no tiene fin... no limitemos el saber y el quehacer. Gracias por motivar nuestro aprendizaje, aquello que tanto nos cuestionábamos y nos costaba entender en un principio... gracias por guiar nuestro proceso, el cual fue difícil y complejo, pero logramos sacar adelante con bastante esfuerzo. Hoy, luego de 6 años queda en evidencia que su labor en el aula y el compromiso que ponen en ello, formó esta generación de trabajadores y trabajadoras sociales llenos de sueños y ganas de aportar nuestro granito de arena.

También agradecer a quienes nos acompañaron en este largo proceso, nuestras familias... quienes seguían todos nuestros avances, quienes a algunos nos esperaban los fines de semana cuando volvíamos a nuestras ciudades, a aquellos que viajaban todos los días desde muy lejos y al final del día los recibían con cariño en sus casas... Gracias por todo el apoyo que nos brindaron durante todos estos años, por motivarnos a seguir adelante... si bien es por nuestro esfuerzo y dedicación que logramos sacar nuestra carrera adelante, sin su apoyo y cariño esto no hubiera sido posible. Muchos de nosotros tuvimos que volar del nido para construir nuestro futuro y sobrepasar un sinfín de desafíos y dificultades, y fueron ustedes quienes estuvieron siempre ahí, queriendo lo mejor para cada uno de nosotros.

No se puede dejar pasar que nos tocaron tiempos extremadamente complejos y nuevos para todos... un estallido social del cual muchos de nosotros fuimos partícipes, participando de diversas maneras, pero ahí estábamos. Un descontento social motivado por un sinfín de injusticias, desigualdad y violencia... luego sin previo aviso llegó una pandemia que nos tenía con miedo... algo normal siendo completamente nuevo y desconocido para todos... tuvimos que modificar todo nuestro cotidiano, acostumbrarnos a la llamada “nueva normalidad”, ¿recuerdan? Donde el contacto físico era impensado, donde las interacciones nos limitaron a una pantalla... donde nuestro quehacer profesional se vio completamente modificado... donde nuestra manera de aprender se vio modificada, por lo que tuvimos que acostumbrarnos a interactuar a pesar de la distancia y de las dificultades de cada contexto.

Y hoy, luego de tanto tiempo podemos nuevamente vernos y abrazarnos... nos tocó difícil, pero aquí estamos, salimos adelante y lo logramos.

Compañeros y compañeras, todo mi cariño y admiración para cada una y uno de ustedes, logramos sobrepasar un gran desafío, nos merecemos esto y mucho más, pensemos en grande y no nos limitemos a seguir avanzando y construyendo nuestro futuro, el cual nadie puede predecir, pero si podemos establecer los pilares para ser los profesionales que alguna vez añorábamos, pero no olvidemos que principalmente debemos ser personas justas. No dejemos de cuestionarnos todo aquello que nos aqueja, no guardemos silencio por todas las injusticias que vivimos y observamos, no nos conformemos con aquello que no nos llena... Somos nosotros la generación que está promoviendo diversos cambios de paradigmas en diversos contextos, somos nosotros los encargados de no seguir replicando malas prácticas, no seamos cómplices de un sistema que quiere personas individualistas, sin pensamiento crítico, sin nuevas ideas... el cambio y el progreso está en nuestras manos, usemos las herramientas, el conocimiento y las ganas que cada uno de nosotros tiene para transformar aquello que no nos parece correcto... es un compromiso en común que no debemos olvidar.

**MUCHAS GRACIAS**